



FRAU MAGDA BERICHTET INTERESSANTES AUS DER TÜRKEI

Wissenswertes im September-Oktober 2009

01.09.1481

Das heutige Galatasay Lisesi eröffnet als Ausbildungsstätte für Staatsbeamte unter Sultan Beyazıt II., dem Sohn des Eroberers von Istanbul seine Pforten. Vom Jahre 1868 an übernahm man Französisch als Schulsprache.

04.09.1936

Der englische König Edward VIII. besucht mit seiner Privatyacht Istanbul. An den Ufertreppen des Dolmabahçe-Palastes empfängt ihn der Staatspräsident Mustafa Kemal Atatürk persönlich.

05.09.1955

Ein neuer, moderner Justizpalast am Sultanahmetplatz übernimmt die Gerichtsbarkeit für einen Grossteil der Stadt Istanbul.

08.09.1609

Baubeginn für die Sultan Ahmet Moschee, die vielen auch als Blaue Moschee bekannt ist. Zeitgenossen berichten, dass sogar der damalige Herrscher Sultan Ahmet I. Steine in seinem Rocksäum für den Bau herbeigetragen habe.

10.09.1974

Die neue Brücke über das Goldene Horn in der Nähe des Wallfahrtsortes Eyüp übernimmt ihre Aufgabe im Verkehr. Sie gehört zu den wichtigsten Punkten im interkontinentalen Straßenverkehr zwischen Europa und Asien.

15.09.2009

"Kadir Gecesi", die 27. Nacht des Fastenmonats, eine heilige Nacht im Islam. In dieser Nacht soll dem Propheten Mohammed die erste Sure des Korans offenbart worden sein. Fromme Gläubige verbringen die Nacht mit Andachtsübungen in der Moschee.

16.09.2009

Der Bauernkalender meldet: die sommerliche Hitze klingt allmählich aus.

20.-22.09.2009

"Şeker Bayramı", das Dankesfest am Ende des Fastenmonats, wo es üblich ist, Notdürftigen das Fastenalmosen, fitre, auszuteilen. In den letzten Tagen des Ramazan legt das Amt für religiöse Angelegenheiten die finanzielle Höhe dieses Almosens fest, das man auch bedürftigen Familienangehörigen zukommen lassen kann.

02.10.1923

Die Besatzungsmächte verlassen Istanbul und verabschieden sich mit einer Zeremonie am Kai des Dolmabahçe Palastes.

03.10.1926

An der Sarayspitze in Istanbul enthüllen Politiker ein erstes Atatürk Denkmal innerhalb der Grenzen der jungen Republik, das vom österreichischen Künstler Heinrich Krippel stammt.

05.10.1925

In der Türkei lösen ab heute die "Cumhuriyet altını" genannten Goldmünzen die früher so beliebten "Reşat altını" ab. Beide Münzarten dienen in der Türkei an Bändern aufgereiht den Landfrauen als Halsschmuck und gehören zu den bevorzugten Geschenken für Brautpaare und Neugeborene.

09.10.1944

Grundsteinlegung zum Atatürk Mausoleum, dem Anıt-kabir, in Ankara.

20.10.1926

Erste standesamtliche Trauung in Istanbul. Es heiratet das Brautpaar Fatma Neyre Hanım und Köprülüzade Fuat Bey.

29.10.1923

Ausrufung der "Republik Türkei". Alljährlich begeht die Türkei diesen Festtag mit einer Kranzniederlegung am Atatürk Mausoleum in Ankara, mit Empfängen, Aufmärschen, verschiedenen kulturellen Veranstaltungen und Sondersendungen im Fernsehen.